

ma cuyo último canto es trágico y heroico.

Lo fantástico, lo misterioso, lo ideal deben confundirse allí en la mente, y entre los escombros y los grandiosos vestigios de su pasado, soñará el viajero con Nazareth y Babilonia y Nínive y Damasco.

El impulso civilizador de Siria, no sólo ejerció en Grecia influencia más directa que Egipto, sino que desde las orillas del Eufrates, se extendió hasta Roma, y ésta y Asia, combatiendo, conquistando y dominando, ayudaron á la corriente innovadora, y en medio del fragor de la metralla, al destruirse naciones y naciones, al aniquilarse vigorosas razas, y cuando los campeones del principio de autoridad absoluta se dividían entre sí el botín de la victoria, el desarrollo social y la vida intelectual tomaban colosales proporciones.

IV

La guerra de las Cruzadas y la epopeya de siete siglos en España, dieron mayor brillo á las artes, á la industria y á la agricultura.

Los árabes, al apoderarse del suelo español, iniciaron una era fecunda, durante la cual, entre el oleaje de los combates, entre los episodios galantes, caballerescos ó heroicos, en medio de los odios y de las aspiraciones de la reconquista, levantaron colosales edificios, poblaron y cultivaron los agrestes campos y rindieron verdadero culto á la majestad del genio.

La dinastía de los Omniada, transportó el buen gusto desde Siria á Córdoba, y en la suntuosa Corte de los califas obtuvieron entusiasta acogida sabios y filósofos, industriales y artistas.

Los delicados arabescos de los alcázares de Sevilla y de Toledo, los elegantes alicatados de la Alhambra de Granada, la majestuosa y severa grandeza de la mezquita de Córdoba, son páginas imperecibles de tan maravillosa civilización.

Europa aceptaba y protegía las evoluciones del progreso, y Francia, Alemania é Italia, disputándose tronos y territorios, alentaban á la vez á los apóstoles de la ciencia y del trabajo.

¡La inteligencia empezaba á ejercer lógico influjo y á empuñar el cetro de la soberanía!

V

El adelanto intelectual, moral y material, ha sido más y más rápido cada día; el vapor y la electricidad, al poner á las naciones en comunicación más íntima, más frecuente, han despertado noble empeño, digna emulación, contribuyendo un poderoso auxiliar para que el movimiento del Universo sea más enérgico y más brillante.

Imposible sería desconocer la benéfica influencia ejercida por las Exposiciones, y fuera necesario espacio más amplio para señalar los resultados obtenidos por ese moderno aliado del trabajo y del talento; en el porvenir, y según la evolución universal, á no dudarle, será aún mayor su poder.

Las exposiciones son el estímulo para el pensamiento; el motor para crear y perfeccionar; el certamen en donde la industria, las artes, las ciencias ó la agricultura, encuentran la protección, y el entusiasmo de todos; el ejemplo, el estudio y vastos y nuevos mercados para el porvenir.

Desde la primera Exposición industrial que tuvo lugar en París, en el Campo de Marte, en 1798, hasta hoy, ¿cuán patente no ha sido el progreso? ¿cuántas nuevas ideas ha desarrollado? ¿cuántos triunfos ha obtenido y qué inmarcesible gloria ha dado á numerosas individualidades!

Así pues, al iniciarse la idea de una Exposición en la Ciudad Condal, en la industriosa y activa Barcelona; sin vacilación y con orgullo nacional hemos pensado, que sus resultados pueden ser colosales para lo futuro é influir en mucho al engrandecimiento y riqueza de esta ciudad llamada á ocupar en la industria y en las artes un puesto culminante en no lejano día.

Los industriales catalanes deben acudir gozosos al llamamiento: está interesado su buen nombre, su amor propio y su futura prosperidad.

¡Atrás pueriles temores y mal entendidas rivalidades! ¡Atrás ideas rancias y preocupaciones, que no deben abrigar las ciudades amantes del trabajo y del adelanto!

La Exposición de Barcelona no es ya un hecho aislado, ni la iniciativa de un particular; es un gran acontecimiento nacional patrocinado por liberal Gobierno, y que se llevará á feliz término gracias al empeño que, para conseguir elevadas protecciones, tomó el dignísimo Presidente del Municipio barcelonés, el Alcalde Constitucional, Sr. Rius y Taulet, tan amante del emporio y embellecimiento de la rica Ciudad Condal, como de que obtenga privilegiada página en la historia de la industria y del comercio.

¡Loor y gloria para aquellos que tomaron entusiasta iniciativa!

¡Honor y eterna gratitud para los que secundan la gigantesca idea y la hacen portentosa realidad!

Barcelona 30 de marzo de 1887.

LA BARONESA DE WILSON.

(De *La Exposición*.)

REMITIDO.

Por persona conocida y con cuya amistad nos honramos, nos ha sido entregado el escrito que se inserta á continuación, al objeto de que lo hiciéramos público en nuestro semanario en concepto de remitido.

Está visto que existe desgraciadamente quien cifra todas sus ocupaciones y afanes en vituperar y zaherir de la manera más gratuita á todos aquellos que tienen la desgracia, digo la fortuna, de no ser de su cuerda. No es extraño, pues, que le haya tocado su turno al infrascripto *mozalvete* y todo por el *grave delito* de haber hecho uso de su derecho y de haber obrado libérrimamente en asuntos en que algunos acaparadores de la libertad pretenden imponer su criterio.

No ha bastado que se hicieran aseveraciones completamente falsas, sino que para revestirlas de autoridad se han adicionado con un *reto* quijotesco que no puede menos que recoger todo aquel que se halle en conocimiento de la verdad, por más que con aire de desprecio se le califique de *jovencito* y *mozalvete*.

La verdad siempre es una y para sostenerla no se hace necesario contar con número crecido de años, ni peinar canas, ya que no se mide por la edad la consideración que merecen los actos y las aseveraciones de los individuos.

En una palabra: que el *mozalvete* acepta el *reto* y desmiente las magistrales aseveraciones, á pesar de la autoridad que se arroga la persona que se atreve á consignarlas.

En vista, por tanto, de la afirmación y de la negación, cuantos hayan intervenido más ó menos en los sucesos que las motivan podrán juzgar imparcialmente y formar exacto criterio. Los que no conozcan los hechos y quieran, no obstante, venir en conocimiento de la verdad no tengo inconveniente en que juzguen según la autoridad que les merezca cada uno de los dos sujetos que sostienen, no ya la polémica, sino sencillamente la afirmación y la negación.

Si el infrascripto cuenta con escasos años y se halla poco avezado á lo polémico periodístico, su adversario, en cambio, se halla curtido en luchas de todo género y acostumbrado á sentar afirmaciones con una *sans façon* pasmosa.

Una sola ventaja, y no despreciable por cierto, cuento á mi favor. Afortunadamente el *jovencito* no ha visto nunca desmentidas sus afirmaciones, lo cual se comprende, pues no acostumbra meterse en asuntos que no le importan, y mucho menos, para en definitiva estrepearlos, ahorrándose el que la fama pública tenga motivos para designarle con el significativo epíteto de *seputurero de Sociedades*.

Para terminar, vamos á satisfacer la curiosidad de todos contestando una pregunta.

El *mozalvete* entiende por presión, ciertas maquinaciones tan reprobables como la de afirmar que amenaza con despedir á los arrendatarios de las tierras de cierto punto, una persona que no tiene en el mismo ningún arrendatario; y que ofrece cantidades de dinero á determinados sujetos, para ciertos fines, quien apreciando el *vil metal* como producto del verdadero trabajo honrado, no desciende á practicar actos de este género.

EL MOZALVETE.

Sección Religiosa

Santo del día: S. Isidro labrador.

Hoy domingo á las nueve y media de la mañana el Monte-pío de San Isidro obsequiará á su Patron celebrando oficio solemne á toda orquesta con sermón que pronunciará el orador sagrado Rdo. Sr. Dr. D. Fernando Sellarés Pbro.

Por la tarde, á las cuatro, la Asociación de Hijas de María celebrará la acostumbrada función del *Mes de Mayo*, con el rezo del santo Rosario, ejercicios propios del referido mes, alternando, con el órgano, canto por el coro de la Asociación, sermón moral, y canto de despedida.

En los días laborables continúa celebrándose, por la mañana á las seis y media y á las siete y media por la tarde.

Extracto de carne Gelatinoso Téboll

PARA LAS PERSONAS
DELICADAS É INAPETENTES

Cada cucharadita de las de café equivale á una taza de caldo

DEPÓSITO:

Calle de Santa Esperanza, Farmacia
GRANOLLERS DEL VALLÉS.

Granollers.—Imp. y Lib. de la I. C., Plaza de la Constitución, 23.